
【問1】 ご回答いただく方の年齢層を教えてください。 94

1 70代以上 58 62%

2 60代 26 28%

3 50代 7 7%

4 40代 2 2%

5 30代 1 1%

6 20代 0 0%

7 10代 0 0%

【問2】 現在、いっしょにお住まいの方は、あなたを含めて何人ですか。 94

1 1人 33 35%

2 2人 28 30%

3 3人 9 10%

4 4人 12 13%

5 5人 5 5%

6 6人 7 7%

7 7人 0 0%

【問3】 現在、ご自宅のお風呂や台所、トイレ等の汚水処理方法は、どれに当てはまりますか。 94

1 合併処理浄化槽（し尿と生活雑排水を処理） 29 31%

2 単独処理浄化槽（し尿のみ処理、生活雑排水は水路） 31 33%

3 汲み取り式（生活雑排水は水路） 33 35%

4 わからない 1 1%

【問4】 あなたのご自宅は、下水道が使える（接続できる）区域であることをご存じですか。 94

1 知っている 90 96%

2 知らない 4 4%

アンケート送付： 157世帯　うち回答あり：94世帯　回答率：59.9%      （R6.8.28付け送付～回答期限9.20）

回答者年齢

70代以上 60代 50代 40代 30代 20代 10代

世帯員数

1人 2人 3人 4人 5人 6人 7人

現在の処理方法

合併処理浄化槽（し尿と生活雑排水を処理）

単独処理浄化槽（し尿のみ処理、生活雑排水は水路）

汲み取り式（生活雑排水は水路）

わからない



【問5】 今後、下水道へ加入（接続）する予定はありますか。 94

1 １年以内に接続予定 0 0%

2 ２〜３年以内に接続予定 3 3%

3 時期は未定だが、接続する予定はある 26 28%

4 接続する予定はない 49 52%

5 わからない 16 17%

【問6】

1 接続工事にかかる費用が高い 23 25%

2 接続後の下水道使用料が高い 11 12%

3 合併処理浄化槽を使用しているため、下水道へ接続する必要がない 12 13%

4 今のままでも不便ではない 22 24%

5 将来、誰も住む予定がない 36 40%

6 下水道への接続工事の手続きなどがわからない 2 2%

7 その他 3 3%

【問6】その他　の内容

・一人暮らし

・子供夫婦の考えにまかせるので将来のことはわからない

・合併処理浄化槽が使用不可の状況となったら下水道へ接続したい

上記、【問５】で「４．接続する予定はない」を選択された方へ質問します。接続する予定がない理由は何ですか。

下水道加入の予定

１年以内に接続予定 ２〜３年以内に接続予定

時期は未定だが、接続する予定はある 接続する予定はない

わからない

0 5 10 15 20 25 30 35 40

接続工事にかかる費用が高い

接続後の下水道使用料が高い

合併処理浄化槽を使用しているため、下水道へ接続する必要がない

今のままでも不便ではない

将来、誰も住む予定がない

下水道への接続工事の手続きなどがわからない

その他

下水道接続予定なしの理由



【問7】 自由記載

・金がない

・下水道工事が始まるのが遅れたため接続工事ができなかった

・増改築予定あり

・費用が高いと聞くがいくらか。自宅から接続できる場まで30mくらいでいくらになるのか。

・接続工事した場合、市からの補助出るのでしょうか。

・接続工事に補助金等ありますか。接続工事安くやってくれる事業所の紹介。

⇒（市回答）現在、接続工事にかかる補助金はなく、全額ご負担いただくこととなります。

費用につきましては、排管の状況等各家庭で違いがありますので、長井市指定下水道工事店へ見積り等ご依頼いただきますようお願いいたします。

※接続工事は指定下水道工事店でなければ施工できません。また、市で特定の事業所を紹介することはできません。

・80歳も超え、費用がかかるなら接続しなくて良い。

・本市の下水道事業は費用対効果を考えれば合併処理浄化槽を中心にすべきである。アンケート結果公開願う。

・高齢であり出費も大変

・少子高齢化が進む中で新たに下水をつなぐ世帯は少ないと思う。合併槽の使用料を払いつつ、下水の負担金を払うのは割に合わない。

・合併処理浄化槽への変更検討時期頃に、当地区（西館）にて下水道工事が行われる予定があるのか、長井市の関係部署へ確認したところ「線路（フラワー長井

線）を越えて〈八反田地区⇒西舘〉下水道工事をすることはない」との回答でした。合併槽工事が終了して数年後当地区も下水道工事を行うこととなり、 将来

的を考慮して宅地内へ接続可能なマンホールを設置していただきました。が、未接続状態で現在に至っております。

・合併処理浄化槽にする時に、長井市に確認して、五十川宮内は下水道がくる予定がないということでしたので合併にしましたが、結局、2〜3年後下水道となり

負担金を支払うはめとなりました。とても不合理だと思いました。

・下水道を早めにと思い業者さんに見てもらったのですが、下水道にするには自宅の裏に水路があるため深く掘る必要があると言われています。当然お金がかか

るそうです、検討しています。


